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登米市教育委員会１月定例会議 会議録 

会議の名称 令和４年第１回登米市教育委員会１月定例会議 

開催日時 

 

 

令和４年１月３１日（月） 

午前１０時０５分 開会 

午前１０時４１分 閉会 

開催場所 登米市役所 中田庁舎１階 １０１会議室 

教育長氏名 教育長 小野寺 文晃 

出席委員氏名 

 

 

 

委員 畠山 信弘 

委員 小野寺 範子 

委員 大久保 芳彦 

委員 須藤 勝子 

欠席委員 佐竹 美香 

傍聴者  

事務局職員氏名 

教育部長 平山 法之 

教育部次長 小林 和仁 

教育部次長兼学校教育管理監 二階堂 順一郎 

教育総務課長 新田 公和 

学校教育課長 菅原 正博 

活き生き学校支援室長 鈴木 司 

学校再編推進室長 白岩 登世司 

生涯学習課長兼東京オリンピッ

ク・パラリンピック推進室長 
山形 敦 

文化財文化振興室長 日野 裕子 

教育支援センター所長 佐藤 智哉 

  

  

  

  

書記 教育総務課 課長補佐 津藤 順 

議題 報告第１号 一般事務報告について 

議案第１号 第２期登米市教育振興基本計画の策定について 

議案第２号 令和４年度登米市教育基本方針について 

議案第３号 

教育に関する事件の議案に係る意見の聴取について 

（指定管理者の指定について）〔登米市米山体育館、 

登米市吉田運動場及び登米市中津山運動場〕 

会議結果 報告第１号 報告 

議案第１号 決定 

議案第２号 決定 

議案第３号 決定 
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（     ）は、発言なし部分 

議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

畠山委員 

 

 

 

 

日野文化財文

化振興室 

 

 

 

 

 

 

畠山委員 

 

日野文化財文

化振興室 

 

 

 

（開会（午前１０時００分）） 

 ただ今から、令和４年第１回登米市教育委員会１月定例会議を開会

します。開会時間は、午前１０時５分とします。 

 

前回までの会議録の承認については、事前配布により、内容を確認

していただいていることとし、説明を省略させていただきたいと思い

ます。 

 

会議録の内容についてご異議ありませんか。 

 

 （「なし」の声あり） 

 

ご異議がないものと認め、承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

私から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

 ご異議がないようですので、２番 小野寺委員、３番 大久保委員

にお願いします。 

 

日程第１、報告第１号「一般事務報告について」を上程します。 

「教育長の一般事務報告について」、私から報告いたします。 

 

（一般事務報告について、令和３年１２月２３日から 

令和４年１月３０日までの会議・行事等への出席状況やその概要など

について、別紙資料１及び資料１-②に基づき報告） 

 

一般事務報告が終わりました。この件についてご質問はありません

か。 

 

 第 11 回教育委員会定例連絡調整会議の中で話された旧善王寺小学

校の民俗資料についてですが、これまでも長い期間保管されたままに

なっておりますが、今後の方向性等についてどのように考えておりま

すか。 

 

 民俗資料の保管につきましては、今年度から宮城県文化財課の担当

が県内全てを調査することとなっております。登米市においては今年

度調査が行われ、その中で県指定、市指定になるような資料も何点か

あるとのお話しをいただいております。民俗資料の全県調査には２．

３年はかかる見込みであります。その間は資料をそのまま保管するよ

うにとのことでありました。調査後の県の指示を待ちたいと考えてお

ります。 

 

 旧善王寺小学校の他に民俗資料を保管している施設はありますか。 

 

 平筒沼農村文化自然学習館で竈神などと一緒に展示されております

し、南方歴史民俗資料館でも南方町域から集めた民俗資料を保管して

おります。ただし、南方歴史民俗資料館につきましては、東日本大震

災で被害を受けておりますので公開は行っておりません。事前予約を

受けて一部公開をしております。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員 

 

 

 

日野文化財文

化振興室 

 

畠山委員 

 

 

白岩学校再編

推進室長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

須藤委員 

 

 

佐藤教育支援

センター所長 

 

 

 

 

 

須藤委員 

 

 

 

 

 

大久保委員 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 第２期教育振興基本計画でも文化財や民俗にも力を入れていくとの

ことですので、市民の目に触れる機会を作っていただきたいと思いま

す。 

  

 ご意見ありがとうございました。県と連携して進めていきたいと思

います。 

 

 登米市議会全員協議会で「登米市立小学校等再編構想の改定につい

て」を説明した際、どのような意見がありましたか。 

 

 昨年７月９日の全員協議会で説明を行った際の意見が迫町域の統

合、具体的には新田小学校と北方小学校についてでありました。今回

の改定では、迫町域の統合を北方小学校と佐沼小学校に変更し、併せ

て中学校の再編順位を東部地区から行うことに変更しております。 

 今回の全員協議会での意見としては「なぜ、中学校の再編順位を東

部地区からに変更したのか」「迫町域の小学校について、佐沼小学校は

現在も適正規模になっているが北方小学校と統合した場合、さらに大

規模校になってしまうのではないのか」「中学校の適正規模について、

再編構想では６学級からとしているが、文科省の手引きでは、望まし

い学級は９学級からとしている」「誰のために再編をするのか、当初の

構想から不都合なことがあれば、その時点時点で考えを修正しながら、

子どものことを考えて進めてほしい」などの意見がありました。 

 

 登米市学校教育情報化推進委員会準備委員会において、出席者から

どのような課題が出されたのか教えていただきたいと思います。 

 

 タブレットについてｉＰａｄを購入しているが、先生方の研修用タ

ブレットが不足していることや、これまで購入してきたタブレットの

学校内での活用法、今後新しく導入されるシステム、オンライン上で

テストを行うシステムの周知をどのように進めていくかなど情報共有

を図りました。今後意見交換を行いながら進めていきたいと考えてお

ります。 

 

 市長出席の総合教育会議でも話しましたが、教師が力を付けなけれ

ばならないと思います。先ほどの話では、先生方の研修用タブレット

が不足しているとのことでした。予算が関係しますが、教師のスキル

アップは大変重要ですので出来るだけ早く解消し教師のレベルが上が

るようにしていただきたいと思います。 

 

 新型コロナウイルス感染症対策についてですが、毎年１月 26 日は

文化財防火デーとなっています。新型コロナウイルス感染防止のため

登米市文化財防火デーは中止となりましたが、どの時点で判断したの

か、県指定、市指定がありますので宮城県からの指導があったのかお

聞きします。 

 

 文化財防火デーの中止の判断は、開催日ギリギリの判断となりまし

た。屋外でのイベントでありましたので開催可能と考えておりました

が、同日に開催予定だった他のイベントが全て中止となったことから

中止の判断をいたしました。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小林教育部次

長 

 

新田教育総務

課長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

  

小林教育部次

長 

 

新田教育総務

課長 

 

小野寺教育長 

 

畠山委員 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

ご質問がないようですので、報告第１号「一般事務報告について」

は、以上といたします。 

 

議事に入ります。 

 

日程第２、議案第１号「第２期登米市教育振興基本計画の策定につ

いて」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第１号「第２期登米市教育振興基

本計画の策定について」は、原案のとおり決定することにご異議あり

ませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第１号「第２期登米市教育振興基

本計画の策定について」は、原案のとおり決定することとします。 

 

日程第３、議案第２号「令和４年度登米市教育基本方針について」

を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

意見として話させていただきます。 

令和３年度登米市教育基本方針の反省や総括無しに令和４年度登

米市教育基本方針が作成されたことは、進め方が丁寧ではなかったの

ではないかと思います。令和３年度の総括を行った上で令和４年度の

基本方針を作成するべきであったと思います。 

 

貴重な意見をいただきました。次回作成時に活かしていきたいと思

います。 

 

ほかに質問ありませんか 

 

（「なし」の声あり） 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小林教育部次

長 

 

山形生涯学習

課長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

新田教育総務

課長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

新田教育総務

課長 

 

小野寺教育長 

 

 

ご質問がないようですので、議案第２号「令和４年度登米市教育基

本方針について」は、原案のとおり決定することにご異議ありません

か。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第２号「令和４年度登米市教育基

本方針について」は、原案のとおり決定することとします。 

 

 

日程第４、議案第３号「教育に関する事件の議案に係る意見の聴取

について（指定管理者の指定について）〔登米市米山体育館、 

登米市吉田運動場及び登米市中津山運動場〕」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第３号「教育に関する事件の議案

に係る意見の聴取について（指定管理者の指定について）〔登米市米山

体育館、登米市吉田運動場及び登米市中津山運動場〕」は、原案のとお

り決定することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第３号「教育に関する事件の議案

に係る意見の聴取について（指定管理者の指定について）〔登米市米山

体育館、登米市吉田運動場及び登米市中津山運動場〕」は、原案のとお

り決定することとします。 

 

次に、課長等報告に入ります。 

事務局から報告案件はありますか。 

 

第２期登米市の教育等の振興に関する施策の大綱について報告 

 

 

以上で全て終了しました。 

それでは、次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いし

ます。 

 

次回は、令和４年２月 10日（木）午後の開催でお願いしたいと思い

ます。会場と時間については、後日改めて連絡いたします。 

  

令和４年２月 10日（木）に行うことにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

そ の

他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

ご異議がないようですので、次回の定例会議の日程は令和４年２月

10日（木）に行うことで決定します。 

 

午前１０時４１分、閉会を宣言します。 

大変ご苦労様でした。 

 

その他 

以下の２件について、資料に基づいて事務局等から説明し、内容を

確認していただきました。 

（１）11月の生徒指導状況について 

（２）新型コロナウイルス感染状況について 

 

散会時間は、午前１１時５分とします。 

 

 

上記記録は正確であることを認め、ここに署名する。 

 

                令和４年２月   日 

会議録署名委員 

 

         委 員               ㊞ 

 

 

         委 員               ㊞ 

 

その他の概要 

（１）11月の生徒指導状況について（鈴木活き生き学校支援室長 説明） 

（２）新型コロナウイルス感染状況について（二階堂次長兼学校教育管理監 説明） 

 


